
RESUMO DA REUNIÃO DA COORDENAÇÃO TÉCNICA DA REUNIÃO BVS-Psi 

ULAPSI E BVS-Psi ULAPSI BRASIL 

05 de maio de 2011 

 

Local: Conselho Regional de Psicologia 

Participantes: Acácia Aparecida Angeli (ULAPSI), Ana Paula Porto Noronha (CFP), 

Elton Ramos (CFP), Fabián Javier Marin Rueda (ABECiPsi indicado pelo FENBP), 

Joanita Barros (BIREME), Marcos Mori (BIREME), Maria Imaculada Cardoso Sampaio 

(IPUSP) e Roberta Azzi (ULAPSI), via Skype. 

 

Acácia conectou-se com Roberta, em Portugal, via Skype, para que pudesse participar 

da reunião. Após as saudações, Imaculada retomou o relato da reunião de 09 de 

fevereiro de 2011 para pontuar as atividades desenvolvidas e explicar as pendências 

que ainda persistem. 

   

Itens apresentados 

1) Relatório BVS – Psi ULAPSI Brasil e BVS-Psi ULAPSI 

Revistos e publicados nos documentos da BVS-Psi ULAPSI Brasil e BVS-Psi ULAPSI. 

  

2) Previsão orçamentária 2011  

2.1 Imaculada explicou que as taxas de manutenção da BVS-Psi estavam sendo 

pagas regularmente para a BIREME. Joanita disse que não tinha certeza e telefonou 

para a BIREME que informou não ter sido paga nenhuma das parcelas. Imaculada 

esclareceu que o pagamento deve ser demandado pela BIREME, através de emissão 

de nota fiscal que deve ser encaminha ao CFP para pagamento. Joanita informou que 

entrará em contato com a Fundação da UNIFESP para que o pagamento seja 

processado.  

2.2 Sobre a questão das revistas publicadas no PePSIC e sobre a marcação pela 

BVS-Psi, Imaculada esclareceu que a equipe do SCIELO está fazendo um grande 

esforço para disponibilizar a versão Portal ainda para as comemorações dos 10 anos 

da BVS-Psi, no CONPSI, 11 a 14 de maio próximo. Após a instalação da versão Portal 

será feita uma análise da situação da atualização das revistas e emitido relatório sobre 

as demandas por marcação.  

2.3 Aquisição de computadores: Elton explicou que a licitação para aquisição dos dois 

computadores solicitados pela BVS-Psi, de acordo com as especificações 

encaminhadas, está em fase de conclusão e que, provavelmente em um mês as 

máquinas estarão adquiridas.   



2.4 Material de divulgação da BVS-Psi: a ASCOM preparou um folder da BVS-Psi para 

ser entregue no CONPSI. Serão impressos cinco mil. O folder da BVS-Psi ULAPSI 

também terá a impressão de cinco mil. Em comemoração aos 10 anos da BVS-Psi foi 

elaborado um marcador de páginas que está sendo impresso pelo CFP e será 

despachado para Salvador. 

2.5 Livro comemorativo aos 10 anos da BVS-Psi: Não houve tempo hábil para o livro 

ser publicado. Entretanto, o projeto deverá ser concluído neste ano. O texto base foi 

entregue por Imaculada e os depoimentos de Abel Packer, Marcos Ferreira e 

Imaculada também foram encaminhados à Priscila da ASCOM/CFP. A proposta da 

Coordenação é que o livro seja lançado no VIII Encontro Nacional da ABEP, que 

acontecerá em Goiânia, de 07 a 10 de setembro. Para tanto, Ana Paula entrará em 

contato com os convidados que ainda não encaminharam seus depoimentos: Ana 

Bock, Osvaldo Yamamoto e Silvia Helena Koller para que entreguem seus textos, para 

que a Priscila da ASCOM possa finalizar a produção do livro. A Coordenação Técnico-

Científica fará o texto de apresentação do livro. 

 

2.6 Imaculada relatou que está em fase final de seleção um estagiário para auxiliar 

nas tarefas de tradução dos documentos da BVS-Psi ULAPSI para o espanhol, assim 

como para fazer as marcações de revistas para publicação no PePSIC. Sugeriu que o 

contrato seja feito via Conselho Regional de Psicologia de São Paulo, pois a 

tramitação é mais rápida, uma vez que o CIEE é em São Paulo e o CRP também, 

além do lugar de trabalho do estagiário. Ana Paula ficou de verificar junto ao CFP se 

pode ser encaminhado desta maneira e dará o retorno para Imaculada. 

 

3) Reuniões da Coordenação Técnico-Científica: a coordenação se reunirá nas 

datas: 28 de julho de 2011, às 14 horas; 22 de setembro, às 14 horas; 17 de 

novembro, às 14 horas.  

 

4) Contratação do analista suporte da BVS-Psi.  O Elton explicou que esta em fase 

final a contratação do analista dedicado à BVS-Psi pelo CFP. Imaculada colocou de 

devido às especificidades das ferramentas que suportam a BVS-Psi será necessária 

intensa capacitação do profissional. Além dessa capacitação especifica que poderá 

ser oferecida pelo Diego, atual consultor da BVS-Psi, o trabalho do técnico tem sido 

fundamental para o bom andamento das atividades da BVS-Psi, mesmo porque temos 

tido muitos problemas com as bases de dados. Dessa forma, foi proposta que o Diego 

seja contratado por um ano, tempo em que o analista deverá estar capacitado e se 

tornará auto-suficiente na gestão técnica das Bibliotecas Virtuais de Psicologia. Ana 



Paula fará consulta ao CFP sobre a possibilidade de se fazer um contrato de 

prestação de serviços de informática durante um ano pelo Diego, e caso isso não seja 

possível, irá verificar qual o prazo máximo de duração dessa contratação.  

 

5) Terminologia Psicologia- DECS: Imaculada explicou que teve reunião com a 

equipe da BIREME e que os descritores serão disponibilizados em uma ferramenta 

wiki para que bibliotecários, a partir da utilização dos termos para indexação nas 

bases de dados, autores e editores, a partir da utilização de termos para atribuição de 

palavras-chave nos artigos e usuários, a partir da utilização de palavras-chave para 

construção da estratégia de busca, analisem e validem os termos. Explicou que 

grande parte dos termos foi gerada a partir do tesauro da Americana Psychological 

Association (APA) e que já estão consolidados, entretanto, a certificação pela 

comunidade é importante. O grupo concluiu que deveria ter limite de usuários, ou seja, 

a ferramenta não deveria estar totalmente aberta, mas sim para um grupo de 

colaboradores. O controle poderia ser mediante senha. O Marcos Mori esclareceu que 

acredita não haver problemas para esse limite. Assim, quando a BIREME for 

disponibilizar a ferramenta a coordenação deverá decidir o grupo que poderá ter 

acesso aos descritores. Certamente, aos membros do FENPB, enquanto Comitê 

Científico da BVS-Psi, será liberado o acesso. Isso acontecerá mediante consulta ao 

FENPB, sendo designado um responsável de cada entidade para utilização da 

ferramenta. 

 

6) Estações BVS-Psi: Imaculada explicou que o questionário baseado no modelo do 

Ministério da Saúde não foi aprovado. Roberta esclareceu que sua proposta, discutida 

diretamente com Acácia, foi para que se fizesse uma avaliação mais qualitativa, na 

qual perguntas gerais seriam feitas às coordenações das Estações. A proposta é que 

seja feita a avaliação ainda neste ano de 2011. 

 

7) Reunião LILACS: Ana Paula explicou que, juntamente com Imaculada e com Ana 

Rita do IP, esteve na BIREME para a reunião do Comitê Nacional de Seleção de 

Revistas LILACS e que na ocasião foi informado que todas as revistas LILACS seriam 

reavaliados de acordo com os critérios LILACS. Imaculada esclareceu que na última 

re-avaliação dos títulos LILACS os critérios LILACS foram considerados. Ana Paula 

complementou que temos como tarefa analisar os critérios LILACS e fornecer 

informações sobre as especificidades da área que podem impactar os critérios. 

Esclareceu que na apresentação que Imaculada fez na reunião foi informado que a 

área esta formando um novo grupo para dar continuidade ao processo de avaliação 



dos títulos. Fabián informou que o FENPB está fazendo uma consulta aos seus 

membros para saber se o GT 2010 continuará o trabalho ou se será composto um 

novo GT. Completou dizendo que a definição só virá após a próxima reunião do 

FENPB em 30 de junho de 2011. Caso o FENPB se manifeste antes dessa data 

Fabián entrará em contato com a coordenação técnico-científica. Após construção do 

GT Revistas de Psicologia serão avaliadas as revistas que estão solicitando indexação 

na LILACS e publicação no PePSIC. 

 

8) Certificação das BVS-Psi nacionais. Imaculada informou que as sugestões de 

aprimoramento das BVS-Psi nacionais detectadas na última reunião foram 

encaminhadas aos coordenadores e que a maioria fora cumprida. Roberta enfatizou a 

necessidade de maior presença da ULAPSI na página principal das BVS-Psi. 

Imaculada deverá fazer uma análise das Bibliotecas Virtuais e propor as melhorias aos 

coordenadores. Assim que forem concluídas será encaminhado e-mail à Coordenação 

para que todos façam uma última avaliação e a BIREME será informada sobre o 

pedido de certificação. 

 

9) Migração da BVS-Psi para o servidor de Brasília: Elton informou que devido ao 

volume de dados da BVS-Psi seria oportuna a solicitação de aquisição de um novo 

servidor. Imaculada esclareceu que, devido à necessidade de maior segurança dos 

dados, uma vez que a BVS-Psi é atualizada diariamente e qualquer problema resulta 

em grande perda de dados, o ideal seria ter um espelho da BVS-Psi no servidor da 

BIREME, além do servidor de Brasília. Joanita disse que vai averiguar na BIREME 

sobre essa possibilidade e depois informará a coordenação, mas em princípio acredita 

que não haveria problemas. Por se tratar de um grande volume de bases de dados e 

plataformas, Marcos Mori acrescentou que será necessário estabelecer um plano de 

trabalho, juntamente com o Marcos Amorim e com o Diego. O grupo concordou que 

um ano seria suficiente para que toda a BVS-Psi seja migrada para o servidor de 

Brasília. A proposta é que neste ano, em que o Diego estará trabalhando na migração 

e na capacitação do analista da BVS-Psi, todo o conteúdo esteja no servidor de 

Brasília e o espelho na BIREME ativo. 

 

Pendências: 

1) Relatório sobre a demanda de marcação das revistas para o PePSIC. 

Responsável: Imaculada. 

2) Consulta ao CFP sobre a possibilidade de contratação de estagiário via      

CRP-SP. Responsável: Ana Paula. 



3) Contato com Ana Bock, Osvaldo Yamamoto e Silvia Helena Koller para falar 

sobre nova data para entrega do depoimento quê será incluído no livro dos 10 

Anos da BVS-Psi. Responsável: Ana Paula. 

4) Consulta ao CFP sobre a possibilidade de se fazer um contrato de prestação 

de serviços de informática durante um ano pelo Diego. Responsável: Ana 

Paula. 

5) Formação do GT Revistas de Psicologia pelo FENPB. Responsável: Fabián.  

6) Construção e envio de avaliação das atividades das estações BVS-Psi. 

Retomar o tema na próxima reunião.  

7) Avaliação das Bibliotecas Virtuais da Argentina e Colômbia, envio de relatório 

aos coordenadores e, posteriormente, e-mail para a Coordenação Técnico 

Científica. Responsável: Imaculada. 

8) Plano de trabalho para migração da BVS-Psi ULAPSI Brasil e BVS-Psi ULAPSI 

para o servidor de Brasília. Responsáveis: Joanita, Marcos Mori, Marcos 

Amorim e Diego. 

 

Elaborado por: Maria Imaculada Cardoso Sampaio 

Revisado por: Ana Paula Noronha e Fabian Marin, Roberta Azzi e Acácia Aparecida 

Angeli dos Santos 


